



## **Oberbayern-Rundspruch Nr. 35 vom 22. September 2025**

Heute am Mikrofon: **Marcus, DL8MAK**

### **INFORMATION AUS DER REDAKTION**

#### **Rundspruch mit besonderem Call**

Heute und am kommenden Montag benutzt der Oberbayern-Rundspruch das Sonderrufzeichen DF0MOF, das für das Oktoberfest-Diplom gebraucht wird. Die Ausschreibung für das Diplom steht auf der Homepage des OV München-Ost, und der Link dorthin im Rundspruch-Archiv.

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/c/ortsverbaende/11/rufzeichen-des-c11/>

#### **Rundspruch am vergangenen Montag**

Am 15. September wurde als neuer Sprecher Wolfgang, DL1WWE, von uns ins Rennen geschickt. Ausgerechnet an diesem Abend lag zwischen seinem QTH Eichstätt und der Zugspitze eine Gewitterfront, und trotz 100 W Sendeleistung und einem Beam gingen die ersten 5-10 Minuten im Geprassel unter. Erst danach kam der Rundspruch sehr gut bei DB0ZU an, auch der Bestätigungsverkehr lief anschließend ohne Probleme mit 65 Einträgen.

## EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

### **Großraum-Fuchsjagd am 20. September 2025**

Am vergangenen Samstag haben sich Martin, DG4MHN, und Bernd, DL2SBE, als Fuchs in Bissingen-Oberliezheim mit dem Locator JN58HQ niedergelassen.

GPS-Koordinaten 48° 41' 48" N, 10° 35' 10" O

Dort besuchten sie 6 Mobilteams mit einer YL und 7 OMs persönlich.

Die Leitstation mit Hans, DC5CQ, konnte über DB0ZU und über Internet die Peilmeldungen von 16 Teilnehmern entgegennehmen.

Die ersten 5 Plätze von insgesamt 13 Meldungen auf 2 m belegen:

Daniel, DN9BD, T06; Wilhelm, DL5MCG, T01; Wilfried, DL8MFX, T03;

Alois, DL8MAI, und Dieter, DL2MIE.

Auf 70 cm belegen die ersten 5 Plätze von 7 Meldungen:

Alois, DL8MAI; Dieter, DL2MIE; Leonhard, DL4MEV, T08;

Edgar, DL5MCQ, C05, und Helmut, DK6MH, T01.

Die gesamte Auswertung mit den Entfernungen und Peilfehlern steht auf der Homepage der Großraumfuchsjagd. <https://www.grossraum-fuchsjagd.de/>

### **Termin vormerken: Distriktsversammlung am 8. November**

Der Distrikt Oberbayern trifft sich wie vereinbart zu den Herbstversammlungen jeweils im Raum München, und diesmal wieder im Gasthaus Harlachinger Gartenstadt. Alle DARC-Mitglieder können gerne als Gäste dabei sein.

Nähere Informationen dazu folgen rechtzeitig.

## EINE MELDUNG AUS BAYERN-OST

### Funkabenteurer in Amberg - entdecke die Welt des Amateurfunks

Am Freitag, 3. Oktober 2025 beteiligt sich die Amateurfunk-Clubstation DL0AO in Amberg-Atzricht am bundeweiten Maus-Türöffner-Tag. Die Veranstaltung ist gleichermaßen für Kinder ab 10 Jahren und Jugendliche geeignet, wie auch für Erwachsene, die sich über dieses interessante technische Hobby informieren wollen.

Bei uns kannst du selbst ausprobieren, wie man mit einem Funkgerät Menschen auf der ganzen Welt erreicht - ganz ohne Handy oder Internet. Lerne "geheime" Nachrichten zu morsen, gehe auf Schatzsuche bei der Funk-Fuchsjagd und finde heraus, wie Funkabenteurer wirklich klingen. Unsere Helfer begleiten dich bei allen Stationen und zeigen dir spielerisch die spannende Welt des Funks.

Info: Heinz Schöpf, DL2RDT, U01

## EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

### Italien

Bis zum 15. Oktober werden aus Anlass des 100-jährigen Jubiläums der IARU verschiedene Sonderstationen betrieben: Sie beginnen mit **II0 bis II9** oder **IR0** mit dem **Suffix IARU** oder weiteren Buchstaben-Kombinationen.

Die Bedingungen für eine Reihe von Diplomen stehen auf der Homepage der ARI. <https://www.ari.it/>

### Guam

Rikk, WE9G, ist bis Freitag, 26. September aktiv als **WE9G/KH2** hauptsächlich in FT8 oder FT4, vielleicht auch mit CW und SSB auf den Bändern von 160 bis 6 Meter.

## **Aruba**

John, W2GD, wird als **P40W** von Aruba Island vom 20. bis 27. Oktober auf den Kurzwellenbändern in der Luft sein, auch beim Contest CQ WW-DX SSB.

## **WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE**

### **Neues von der Bundesnetzagentur**

Die Liste mit den Prüfungsterminen ist am 18. September aktualisiert worden: München bietet den 18. Oktober an, Nürnberg den 21. Oktober, jeweils am Vormittag.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

### **Herbstanfang**

Der astronomische Herbstanfang liegt in diesem Jahr auf dem 22. September. Um 20:19 Uhr MESZ – also etwa nach unserem Bestätigungsverkehr auf 2 m - steht die Sonne genau über dem Äquator. Dass die Zeit zwischen Sonnenaufgang und Sonnenuntergang immer kürzer geworden ist, haben wir täglich bemerkt. Morgen geht sie in München um 07:01 Uhr auf, um 19:09 Uhr unter. Das sind auch die Zeiten, die für die Experten von Grayline-DX wichtig sind mit besonderen Bedingungen auf den unteren Kurzwellenbändern.

### **Die Sonne für den Amateurfunk**

Entscheidend für die Ausbreitung der Kurzwelle ist die Ionosphäre. Das scheint in diesen Tagen richtig gut zu funktionieren, und die Messung der Ionosonde in Juliusruh auf Rügen bestätigt das. Am gestrigen Sonntag lag die kritische Frequenz  $f_c$  schon am Vormittag über 8 MHz, am Nachmittag weit über 9 MHz. Damit dürfte DX auch auf 10 m ohne Schwierigkeit möglich geworden sein. Der Sonnenwind hatte sich am 14. September zu einem Sturm entwickelt mit

maximal 800 km/s am 16. September, bis Sonntag wieder beruhigt auf knapp über 300 km/s mit rund 10 Protonen/ccm.

---

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse [DLØBS@DARC.DE](mailto:DLØBS@DARC.DE) senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.